
 
 

 

Protokoll der 14. Verbandsratssitzung vom 11. Juni 2019 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Daniela Hälg, 
Subingen; Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Edith 
Kunz, Kriegstetten; Christine Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Deren-
dingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter;  
Peter Weibel, Derendingen 

Entschuldigt Stefan Flückiger, Standortleiter oz13 

Abwesend Pascal Kissling, Horriwil; Urs Rutschmann, Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Revision der Statuten 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
6. Verschiedenes 
 - Termin ESE Gespräch 

 
 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung. Die Sitzung erfolgt gemäss 
vorliegender Traktandenliste. 
 
 
2. Protokoll vom 14.5.2019 

Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Revision der Statuten 

An der letzten Sitzung hat der VR den Statutenentwurf diskutiert. Claudia Sollberger hat die ge-
äusserten Fragen und Anregungen Hr. Fluri, Jurist vom Amt für Gemeinden, sowie Max Ryf zur 
Abklärung unterbreitet und erläutert dem VR die Rückmeldungen. 
Der Entwurf sieht vor, die Anzahl der Delegierten und der Verbandsräte zu reduzieren, was ei-
nige Vorteile mit sich bringen würde. Neu könnten die Verbandsgemeinden mit mindestens 2 De-
legiertenstimmen diese auf nur einen Delegierten übertragen. 
Die Verbandsräte würden durch die Reduktion von jetzt 12 auf 7 Sitze mehr in die Pflicht bezüg-
lich Teilnahme an den Sitzungen genommen und es wäre somit eine grössere Effizienz gewähr-
leistet. Als Nebeneffekt würde ein finanzieller Spareffekt resultieren. Vergleiche mit anderen 
Zweckverbänden zeigen, dass der Durchschnitt dieser Räte zwischen 7 bis 9 liegt. Die Arbeits-
gruppe war bestrebt, die VR-Sitze anhand der Einwohnerzahlen der Verbandsgemeinden sinnvoll 
zu verteilen. Sie ist sich dabei bewusst, dass eine gerechte mathematische Verteilung auf die 13 
Gemeinden schwierig respektive fast unmöglich ist. Als sinnvolle Möglichkeit ergibt sich eine 
Verteilung der Verbandsräte analog der Schulträger der Primarschulen. Diese entspricht in etwa 
einem mathematischen Verhältnis respektive Quotienten. Horriwil führt eine eigene Primar-
schule, ist jedoch mit der Musikschule mit der Schule HOEK zusammengeschlossen und wird des-
halb mit diesen drei Gemeinden zusammengeführt. 
 
Vorschlag Verteilung VR-Sitze 
Derendingen: 2 VR  
Luterbach: 1 VR 
Subingen: 1 VR 
Deitingen: 1 VR 
Etziken, Drei Höfe, Hüniken, Bolken, Aeschi (rsaw): 1 VR 
Oekingen, Kriegstetten, Halten (HOEK), Horriwil: 1 VR 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die vorgeschlagenen Anpassungen einstimmig. 
 
Die Änderungen werden in einer dritten Version aufgenommen und den Gemeindepräsidenten an 
einem Orientierungsabend am 13.8.19 vorgestellt. 
 
 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

AG Turnhalle 
Am 26.6. findet eine gemeinsame Sitzung der Hallenkommission Subingen mit dem Begleitgre-
mium OWO statt. Dabei sollen das revidierte Vorprojekt und der überarbeitete Gestaltungsplan 
diskutiert und beschlossen werden. An der VR Sitzung vom 20.8.19 erfolgen weitere Infos. 
 
AG ICT 
Gemäss Adrian van der Floe wurde der Stand an der kantonale Fachtagung informatische Bildung 
in Olten rege benutzt, unter anderem wurde der Einsatz von Tablets demonstriert. 
Für die iPads wurden die Nutzungsvereinbarungen und Verträge besprochen. 
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AG Kommunikation 
Christine Pfister informiert darüber, dass die AG mit den Verantwortlichen des Jahresberichts 
zusammengekommen sind. Dabei kam der Vorschlag auf, die geplante Broschüre teilweise durch 
Schüler im Unterricht zu erstellen. 
 
AG Unterhalt 
Die Arbeitsgruppe hat gemäss Robert Baranyai gemeinsam mit der Schulleitung über Reparatu-
ren/Neuanschaffungen befunden. Dementsprechende Offerten werden nun eingeholt. Der 
grösste Posten ist die 20-jährige Holzschnitzelheizung, die in den nächsten Jahren saniert wer-
den müsste. Für eine Sanierung oder einen allfälligen Ersatz werden Offerten eingeholt. Auch 
Alternativen wie Fernwärme sollen angeschaut und verglichen werden. Zur Unterstützung wird 
eine externe Beratung zugezogen. Die AG Unterhalt wird sich mit der AG Finanzen zusammen-
setzen zwecks weiterer Abklärungen. 
 
 
5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Planungsarbeiten für das neue Schuljahr sind im Gange. 
• Der VR hat die Einladung für das Jahresschlussessen erhalten, die Schulschlusseinladungen 

folgen. 
• Die im OZ DeLu durchgeführten Alarmübungen haben gut geklappt. 
• Vor einer Woche hat der Sporttag an beiden Standorten bei heissem Wetter stattgefunden. 
• In der nächsten Woche sind im OZ DeLu Projekttage und im oz13 Gesundheitstage angesagt. 
• Für die Lehrpersonen finden über Fronleichnam zwei Weiterbildungstage statt. 
• Ein Schulreport zeigt den Stand unserer Schule im Vergleich mit dem kantonalen Durch-

schnitt auf bezüglich Entwicklung der Schülerzahlen 2011 – 2018, Aufteilung des Ge-
schlechts, Ausländeranteil, Anzahl Klassen, Klassendurchschnitt und Anschlusslösungen der 
Schulabgänger. 

 
 

6. Verschiedenes 

Für das ESE-Gespräch (externe Schulevaluation) wird der 6.11.19 bestimmt. Die VR Mitglieder 
halten sich bitte ab 17:00 Uhr zur Verfügung. 
 
Gemäss dem Schulleiter werden die vom VR angeregten versicherungstechnischen Abklärungen 
nach dem Sommer vorgenommen. 
 
Möglicherweise müssen die angepassten Mietverträge für die Küche in Aeschi und Derendingen in 
eine Vernehmlassung bei den Gemeinden gehen. Die Gemeindepräsidien von Derendingen und 
Aeschi sollen entsprechend informiert werden. 
 
Die nächste VR Sitzung findet am 20.8.19 statt. Um 18:00 Uhr führt die Präsidentin durch den 
Spital-Neubau. Nach einem anschliessenden Apero findet um 20:00 Uhr die Sitzung statt. Eine 
Einladung mit genauen Angaben folgt. 
 
 
 
Schluss: 20:15 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


